
 

Seite 1 von 7 

Protokoll der Mitgliederversammlung des Reit- und Fahrvereins 
Albersloh am 01.03.2024 

 
Am 01.03.2024 um 19.30 Uhr findet im Restaurant Geschermann, Bahnhofsstr. 21 in 
48324 Sendenhorst-Albersloh, die Mitgliederversammlung statt. 
 
Teilnehmer:innen: 
Es nahmen die aus der beigefügten Anwesenheitsliste ersichtlichen 61 stimmberechtigen 
Mitglieder, sowie 7 minderjährige (noch nicht stimmberechtigte) Mitglieder und ein Gast 
teil. 
 
Die Versammlung wird durch die Vorsitzende Andrea Niebling geleitet. Zur 
Protokollführerin wird Alina Knöpke bestimmt. Andrea Niebling eröffnet um 19:40 Uhr die 
Mitgliederversammlung. Die Versammlung wird unter der in der Einberufung 
angekündigten Tagesordnung wie folgt abgehalten: 
 

1. Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
2. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2023 
3. Jahresbericht 2023 
4. Kassenbericht 2023 
5. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 
6. Wahlen 

- 1. Vorsitzende (m/w/d) 
- Kassiererin (m/w/d) 
- stellv. Schriftführerin (m/w/d) 

7. Ausblick auf 2024 durch die Ausschüsse und die Jugendabteilung 
8. Verschiedenes 

- Bericht zu den Arbeitsstunden 
- Wahl der Ausschussmitglieder 
- Ehrung langjähriger Vereinsmitglieder 

 
Zum Tagesordnungspunkte 2 konnte die entsprechende Unterlage an der Vereinsanlage 
und auf der Homepage eingesehen werden oder bei Bedarf beim Vorstand angefordert 
werden.  
 
Tagesordnungspunkt 1: 
 

Die Versammlungsleiterin begrüßt alle Mitglieder und stellt die satzungsgemäße 
Einberufung der Mitgliederversammlung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Besonders willkommen heißt sie die folgenden Personen: 

• ihre Vorgänger Christian Lütke Harmann, Heinrich Finke und Rudolf Haselon,  

• Ehrenvorsitzende Walter Schulze Dernebockholt (in Abwesenheit) 

• für die Presse Kiki Husmann (WN), sowie das vereinsinterne Presseteam 

• die anwesenden Reitlehrerinnen Sabrina Nawrot und Claudia Schepers-Bäcker 

• Hallenwart Rolf Niehues  

• Fuchsmajore Karl & Leo Thiemann 
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Die Versammlung erhob sich zu einer Schweigeminute, um der Toten zu gedenken. 
Insbesondere dem Vereinsmitglied Jürgen Schlieper und allen, die dem Pferdesport 
nahestanden. 
 

Tagesordnungspunkt 2: 
 

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wurde den Mitgliedern vor der 
Versammlung zur Verfügung gestellt. Die Vorsitzende beantragt die Genehmigung des 
Protokolls der Mitgliederversammlung vom 03.03.2023. 
 
Der Antrag wird mit 61 Ja-Stimmen bei 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltung angenommen. 
 
Tagesordnungspunkt 3: 
 

Durch die Protokollführerin wird der Jahresbericht 2023 vorgetragen. Es gibt keine 
Ergänzungen durch die Mitglieder. 
 
Tagesordnungspunkt 4: 
 

Nicole Mefus, stellvertretende Kassiererin, stellte den Kassenbericht vor. Die Ausgaben 
2023 liegen etwas über den Einnahmen. Nicole Mefus merkt an, dass 2023 auch noch 
eine nachträgliche Rechnung der Architektin anfiel, die sich auf die Arbeiten rund um die 
Umbaumaßnahme „Aufenthaltsraum“ und damit auf Leistungen aus 2022 bezieht. Ohne 
diese Rechnung lägen die Einnahmen über den angegebenen Ausgaben. Das 
Märzturnier erzielte ein gutes, aber etwas schlechteres Ergebnis als im Vorjahr. Beim 
Septemberturnier konnten dank vieler Sponsoren, gutem Wetter und gelungener 
Flutlicht-Abendveranstaltung mit sehr gut laufendem Getränkeverkauf mehr Einnahmen 
als 2022 generiert werden. 
 
Nähere Informationen zu den Zahlen können dem Kassenbericht entnommen werden. 
Dieser kann bei Bedarf bei den Kassiererinnen angefordert werden.  
Weitere Fragen zum Kassenbericht bleiben aus und die Vorsitzende dankt den 
Kassiererinnen für die hervorragende Arbeit. 
 
Tagesordnungspunkt 5: 
 

Für die Kassenprüfer (Irmgard Pentrop und Mirko Nähter) trägt Irmgard Pentrop vor, dass 
alle Unterlagen eingesehen wurden und keine Unregelmäßigkeiten festgestellt werden 
konnten.  Irmgard Pentrop beantragt sodann die Entlastung der Vorstandsmitglieder.   
Der Antrag wird mit 53 Ja-Stimmen bei 0 Nein-Stimmen und 8 Enthaltungen 
angenommen. 
 
Tagesordnungspunkt 6: 
 

Die Vorsitzende leitet zum Tagesordnungspunkt Wahlen über. Der 2. Vorsitzende Bernd 
Stapel übernimmt die Wortführung und leitet durch die Wahlen. Heike Jungmann und 
Henrik Finke werden als Wahlhelfer bestimmt und zählen für die geheimen Wahlen der 
1. Vorsitzenden, der Kassiererin und stellv. Kassiererin die Stimmzettel der 
stimmberechtigten Mitglieder aus. Die weiteren Wahlen werden auf Wunsch der 
Versammlung per Handzeichen vorgenommen. 
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1. Wahl der 1. Vorsitzenden (Geheime Wahl): 
 

Durch den Vorstand wird Andrea Niebling zur Wiederwahl vorgeschlagen. Aus der 
Versammlung gibt es keinen weiteren Vorschlag. Die Wahl erfolgt für 3 Jahre. 
Die geheim durchgeführte Wahl hat folgendes Ergebnis: 
Andrea Niebling wird mit 60 Ja-Stimmen gegen 0 Nein-Stimmen, bei 1 Enthaltung und 
keinen ungültigen Stimmen zur 1. Vorsitzenden wiedergewählt.  
Die Gewählte bedankt sich für das einstimmige Vertrauen, freut sich auf die weitere 
Zusammenarbeit und nimmt die Wiederwahl an. 
 

2. Wahl der Kassiererin (geheime Wahl): 
 

Das Amt der Kassiererin wurde bisher von Nadine Hempe ausgeführt, die sich nicht zur 
Wiederwahl stellt. Der Vorstand schlägt Nicole Mefus vor, die bisher das Amt der 
stellvertretenden Kassiererin besetzt hat. Aus der Versammlung gibt es keinen weiteren 
Vorschlag. Die Wahl wird geheim durchgeführt und hat folgendes Ergebnis: 
Nicole Mefus wird mit 60 Ja-Stimmen gegen 0 Nein-Stimmen, bei 1 Enthaltung und 
keinen ungültigen Stimmen zur Kassiererin gewählt. Die Gewählte bedankt sich für das 
Vertrauen und nimmt die Wahl an. 
 

3. Wahl der stellvertretenden Kassiererin (geheime Wahl): 
 

Die Wahl der stellvertretenden Kassiererin hätte dieses Jahr nicht turnusgemäß 
stattgefunden. Dieses Amt ist durch die Wahl von Nicole Mefus zur Kassiererin frei 
geworden, weshalb es einer weiteren Wahl bedarf. Das Amt wird für 2 Jahr gewählt um 
den ursprünglichen Wahlturnus beizubehalten. Hierfür schlägt der Vorstand Marion Herte 
vor, die sich kurz selbst vorstellt. Aus der Versammlung gibt es keinen weiteren Vorschlag. 
Die Wahl wird geheim durchgeführt und hat folgendes Ergebnis: 
Marion Herte wird mit 59 Ja-Stimmen gegen 1 Nein-Stimme, bei 1 Enthaltung und keinen 
ungültigen Stimmen zur stellvertretenden Kassiererin gewählt. Die Gewählte nimmt die 
Wahl dankend an 
 

4. Wahl der stellv. Schriftführerin (per Handzeichen gewählt): 
 

Durch den Vorstand wird Alina Knöpke zur Wiederwahl vorgeschlagen. Aus der 
Versammlung gibt es keine weiteren Vorschläge. Die per Handzeichen durchgeführte 
Wahl hat folgendes Ergebnis: 
Alina Knöpke wird mit 60 Ja-Stimmen gegen 0 Nein-Stimmen, bei 1 Enthaltung zur 
stellvertretenden Schriftführerin gewählt. Die Gewählte nimmt die Wahl dankend an. 

 

5. Wahl des Beisitzers (per Handzeichen gewählt): 
 

Durch den Vorstand wird Herr Jochen Thiemann zur Wiederwahl vorgeschlagen. Aus der 
Versammlung gibt es keine weiteren Vorschläge. Die per Handzeichen durchgeführte 
Wahl hat folgendes Ergebnis: 
Herr Jochen Thiemann wird mit 60 Ja-Stimmen gegen 0 Nein-Stimmen, bei 1 Enthaltung 
zum Beisitzer gewählt. Der Gewählte nimmt die Wahl dankend an. 
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6. Wahl des Kassenprüfers (per Handzeichen gewählt): 
 

Aus der Mitte der Versammlung wird Dietmar Stapel vorgeschlagen. Die Wahl hat 
folgendes Ergebnis:  
Dietmar Stapel wird mit 60 Ja-Stimmen gegen 0 Nein-Stimmen, bei 1 Enthaltung zum 
Kassenprüfer gewählt. Der Gewählte nimmt die Wahl an. 
 
 
Tagesordnungspunkt 7: 
 

Zum Tagesordnungspunkt „Ausblick auf 2024 durch die Ausschüsse und die 
Jugendabteilung“ berichtete Andrea Niebling für den Vorstand die folgenden Punkte: 

▪ Freispringen organisiert durch Mirko Näther, letzter Termin am 05.03.2023  
▪ Teilnahme am Sparkassen Dressur- und Volksbank Springpokal 
▪ Teilnahme an der Kreismeisterschaft in Enniger-Vorhelm 
▪ Teilnahme an der Kreisjugendstandarte in Ahlen 
▪ Teilnahme am Agravis-Cup 2025  
▪ Seniorennachmittag in Zusammenarbeit mit dem St. Josefs-Haus in 

Albersloh in ähnlicher Weise wie 2023  
▪ Gründung eines Kommitees zur Organisation unseres in 2027 

stattfindenden 100-jährigen Jubiläums 
 
Bernd Stapel berichtet über die geplanten kurz- und langfristigen Baumaßnahmen: 

Kurzfristige Baumaßnahmen  
▪ Neue Bande in kleiner Reithalle 
▪ Streichen der kleinen Reithalle 
▪ Streichen der Außen-Binder der kleinen Reithalle 
▪ Befestigung der vorhandenen Werbung – Möglichkeiten für neue 

„feste“ Werbung schaffen 
▪  

Langfristige Baumaßnahmen 
▪ Neue Beregnungsanlage und Beleuchtung in der kleinen Halle 
▪ Holzverkleidung unter dem neuen Dach  
▪ Befestigung des Parkstreifens entlang der kleinen Reithalle  
▪ Neugestaltung Longierzirkel vor der Halle  

 
Die Baumaßnahmen für die neue Bande in der kleinen Halle sollen nach Ostern beginnen 
und bedürfen viele Helfer. Während der Umbaumaßnahme ist die kleine Reithalle nicht 
nutzbar, weshalb auf die große Reithalle und draußen ausgewichen werden muss. Für 
etwaige Arbeitseinsätze wird frühzeitig aufgerufen. 
 
Bericht des Turnierausschusses: 

Christian Lütke Harmann berichtet für den Turnierausschuss kurz zu den Turnieren aus 
2023 und zieht ein positives Fazit.  
Die folgenden Punkte sind für 2024 geplant:  

▪ Hallenreitturnier am 16.-17.03.2024: 
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▪ die Prüfungen werden alle in der großen Halle stattfinden. Arbeitseinsätze 
hierzu:  

▪ Samstag, 09.03. um 10:00 Uhr  
▪ Freitag, 15.03. um 17:00 Uhr  
▪ Montag, 18.03. um 17:00 Uhr  

 
▪ Septemberturnier am 13.-15. September (in gewohnter Form: Springen bis 

zur Klasse S, Dressur bis M) 
▪ Samstagabend Springpokalfinale (2. Umlauf unter Flutlicht) 
▪ weitere Anregungen zur Ausschreibung, zum „Vereinswettkampf“ und zum 

Abendprogramm des Samstags gerne an den Turnierausschuss 
 
Christian Lütke Harmann berichtet, dass im Turnierausschuss darüber diskutiert wurde, 
ob das Septemberturnier ein 3-Tages-Event bleiben oder auf ein 4-Tages-Event 
ausgeweitet werden solle. Der Turnierausschuss habe sich jedoch auf das bewährte 3-
Tages Turnier geeinigt. Nach vielen Jahren gibt Christian Lütke Harmann seine Position 
des Turnierleiters ab, die er die letzten Jahre zusammen mit Andrea Niebling besetzt hat. 
Für seinen jahrelangen Einsatz bedankt sich die Vorsitzende und übergibt Christian Lütke 
Harmann einen Blumenstrauß. In Zukunft wird Andrea Niebling zusammen mit Mirko 
Nähter die Turnierleitung übernehmen.  
 
Bericht des Festausschusses: 
 

Monika Lütke Wöstmann stellt die folgenden Aktivitäten für 2024 vor:   
▪ 09.05. (Christi Himmelfahrt) Vereinsevent 
▪ 29./30.07. gemeinsame Fahrt zum Polopicknick in Handorf  
▪ 05.10. Herbstausritt  
▪ Anfang Dezember Winterwanderung mit anschließendem Eisstockschießen  

 
Bericht des Jugendvorstandes: 
 

Emma Schröder stellt die folgenden Aktivitäten für 2024 vor:  
▪ 1. Mai (angelehnt an das erfolgreiche Event vom letzten Jahr) 
▪ Besuch im Zoo 

▪ Schlittschuhlaufen 

▪ Familien- und Jugendtag im Kettlerhof 
▪ Kinobesuch zu Weihnachten 

▪ Spiele ohne Grenzen mit Rinkerode 

▪ Jungs aufs Pferd 

 

Tagesordnungspunkt 9:   
 

Unter dem Tagesordnungspunkt 9 „Verschiedenes“ berichtet Alina Knöpke von den 
Arbeitsstunden. Es wurden 2373 Pflichtstunden für 2023 angesetzt. Davon sind 2383 als 
geleistete Stunden dokumentiert worden. Hierbei sei zu berücksichtigen, dass viele 
darüber hinaus geleisteten Überstunden gar nicht mehr weitergegeben und somit 
mitgezählt wurden. Es wurden 424 Überstunden erfasst, 463 Stunden wurden nicht 
geleistet, was einer Summe an Ausgleichszahlungen in Höhe von 6862€ entspricht. 
Diese werden in nächster Zeit bei den entsprechenden Mitgliedern angefordert.  
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Für 2024 bleibt die Anzahl der Arbeitsstunden wie bisher:  

▪ Aktive Mitglieder Ü16 mit Hallennutzung: mind. 18 Stunden 
▪ Aktive Mitglieder Ü16 ohne Hallennutzung:  mind. 13 Stunden 
▪ Aktive Mitglieder 12-15 Jahre:    mind. 8 Stunden 

 
Gemäß Satzung gibt es keine „offizielle“ Wahl der Ausschussmitglieder. Aufgrund des 
ausdrücklichen Wunsches der Mitgliederversammlung wird die Benennung der 
Ausschussmitglieder jedoch durch eine Abstimmungswahl der Versammlung bestätigt.  
 
Für den Turnierausschuss stehen Christian Lütke Harmann und Mirko Nähter zur 
Wiederwahl. Die Versammlung stimmt jeweils mit dem Ergebnis 60 Ja-Stimmen bei 
keiner Nein-Stimme und 1 Enthaltung ab.   
 
Für den Festausschuss steht Paul Rohlmann nach langjähriger Tätigkeit nicht mehr zur 
Wiederwahl. Ihm wird in Abwesenheit gedankt. Über die Neuwahl von Kirsten 
Spangenberg und zusätzlich Natalie Kortendiek wird abgestimmt. Das Ergebnis lautet für 
beide jeweils 60 Ja-Stimmen gegen 0 Nein-Stimmen, bei einer Enthaltung.  
 
Ein großer Dank wird an Jutta Schröder und Silke Baumert für Ihre langjährige 
Organisation und Mitwirkung rund um die Kuchentheke ausgesprochen. Auch sie 
erhalten zum Dank einen Blumenstrauß. Ihre Aufgaben übernehmen in Zukunft jetzt Anne 
Thiemann, Sandra Lütke Harmann, Andrea Hummel und Sybille Stapel. 
 
Die beiden Vorsitzenden Andrea Niebling und Bernd Stapel nehmen erstmalig die Ehrung 
langjähriger Vereinsmitglieder vor. Hierzu wird allen Vereinsmitgliedern gedankt, die 50 
Jahre oder länger dem Verein treu sind. Als Anerkennung wird allen anwesenden 
Jubilaren gratuliert und eine Urkunde überreicht. Die Jubilare, die heute nicht anwesend 
sind, erhalten Ihre Urkunde im Nachgang. In Zukunft sollen jährlich im Rahmen der 
Mitgliederversammlung die Personen geehrt werden, die im aktuellen Jahr 50 Jahre 
Vereinsmitglied sind. 
 
Die Vorsitzende stellte die aktuellen Unterrichtsangebote wie folgt vor:  

▪ Dressur   Uwe Fährenkämper  – Freitag (30 min á 2) 
▪ Dressur   Andrea Niebling   – Montag  
▪ Dressur   Sabrina Nawrot   – Montag u. Mittwoch 
▪ Springen   Eva Deimel    – Dienstag u. Donnerstag 
▪ Stangenstunde  Katrin Richter   – Donnerstag  
▪ Longenstunde  Claudia Schepers-Bäcker  – Dienstag 
▪ Longenstunde         Annika Bloem   – Samstag 
▪ jeden 1. Sonntag im Monat Hobby-Horsing in der kleinen Reithalle  

 

Im Jahr 2027 feiert der Reit- und Fahrverein Albersloh e.V. sein 100-jähriges Jubiläum. 
Für die Organisation und Planung des Jubiläums sowie für vorausgehenden Tätigkeiten 
(Erstellen einer Festzeitschrift, Erweiterung der Chronik etc.) wird dazu aufgerufen, dass 
sich Freiwillige hierfür gerne beim Vorstand melden. 
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Aus der Versammlung werden noch drei weitere Themen angesprochen. Es wird 
angemerkt, dass die vielen schönen Fotos und Videos unserer gelungenen Turniere und 
Events nicht oder nur wenig auf der Vereins-Homepage präsent sind. Außerdem gibt es 
eine Anmerkung zum Stundenlohn der Ausgleichszahlungen, die als zu hoch 
eingeschätzt wird. Zuletzt wird darum gebeten kurzfristige Änderungen von 
Unterrichtszeiten bzw. Hallenbelegungen früh genug in der Info-Gruppe bekannt zu 
geben. 
 
Bernd Stapel dankt zum Schluss allen Mannschaftsreitern, Pferdebesitzern und 
Unterstützern vom Agravis-Cup & Jugendturnier.  
 
Mit dem gemeinsamen Singen des Albersloher Heimatliedes wurde die Versammlung, 
um 21:42 Uhr durch Andrea Niebling geschlossen. 
 
 
 
 ....................................................... 
      (Ort/Datum) 
 
 
 
 
 
..........................................                 ...................................... 

1. Vorsitzende                    Protokollführerin 

        Alina Knöpke 
 
 
 
 


